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ABSTRAK  

Skripsi dengan Judul “Retorika Dakwah KH. Syihabuddin Raso di Pondok 

Pesantren Darussalam Sengon Jombang” ini ditulis oleh Lailatul Mustaghfiroh, 

126304212126, dengan pembimbing Dr. Mutrofin, M.Fil.I  

Kata kunci : Retorika, Strategi Dakwah, Pendidikan Islam  

Penelitian ini membahas retorika dakwah yang diterapkan oleh KH. 

Syihabuddin Raso di Pondok Pesantren Darussalam Sengon Jombang. Fokus 

penelitian diarahkan pada analisis konsep, bentuk, serta respon santri terhadap 

retorika dakwah yang digunakan oleh KH. Syihabuddin Raso, seorang dai yang 

berasal dari latar belakang sederhana dan bukan keluarga pesantren, namun 

berhasil mendirikan lembaga pendidikan Islam yang besar. Penelitian ini 

menggunakan pendekatan kualitatif dengan metode deskriptif, di mana data 

dikumpulkan melalui observasi, wawancara, dan dokumentasi. Hasil penelitian 

menunjukkan bahwa KH. Syihabuddin Raso mengembangkan konsep retorika 

dakwah yang menekankan pada keikhlasan, keteladanan, dan penggunaan bahasa 

yang sederhana namun menyentuh hati. Bentuk retorika yang digunakan meliputi 

gaya penyampaian yang komunikatif, penggunaan analogi yang relevan dengan 

kehidupan santri, serta pemanfaatan pengalaman pribadi sebagai inspirasi. Respon 

santri terhadap retorika dakwah KH. Syihabuddin Raso sangat positif, terbukti 

dari meningkatnya minat dan partisipasi santri dalam kegiatan keagamaan serta 

penguatan karakter keislaman di lingkungan pesantren. Penelitian ini memberikan 

kontribusi terhadap pengembangan teori retorika dakwah dalam konteks 

pendidikan pesantren dan dapat menjadi inspirasi bagi para dai muda dalam 

merancang strategi dakwah yang efektif dan relevan dengan kebutuhan 

masyarakat masa kini. Temuan penelitian ini juga diharapkan dapat menjadi 

referensi praktis bagi pengelola pesantren dan lembaga dakwah dalam 

mengoptimalkan peran retorika sebagai alat komunikasi persuasif dalam 

menyampaikan ajaran Islam.  
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ABSTRACT 

This thesis, entitled “The Rhetoric of Da’wah by KH. Syihabuddin Raso at 

Pondok Pesantren Darussalam Sengon Jombang,” was written by Lailatul 

Mustaghfiroh, with student ID number 126304212126. The thesis was supervised 

by Dr. Mutrofin, M.Fil.I. 

Keywords: Rhetoric, Da’wah Strategy, Islamic Education. 

This study discusses the rhetoric of da’wah applied by KH. Syihabuddin 

Raso at Pondok Pesantren Darussalam Sengon Jombang. The focus of the 

research is directed at analyzing the concepts, forms, and responses of students 

towards the da’wah rhetoric used by KH. Syihabuddin Raso, a preacher who 

comes from a modest background and is not from a pesantren family, yet 

successfully established a large Islamic educational institution. This study uses a 

qualitative approach with a descriptive method, where data were collected through 

observation, interviews, and documentation. 

The results show that KH. Syihabuddin Raso developed a rhetoric concept 

emphasizing sincerity, exemplary behavior, and the use of simple yet heartfelt 

language. The forms of rhetoric used include a communicative delivery style, the 

use of analogies relevant to the students’ lives, and the utilization of personal 

experiences as inspiration. The students’ responses to KH. Syihabuddin Raso’s 

rhetoric were very positive, as evidenced by increased interest and participation in 

religious activities and the strengthening of Islamic character within the pesantren 

environment. 

This study contributes to the development of da’wah rhetoric theory in the 

context of pesantren education and can serve as inspiration for young preachers in 

designing effective and relevant da’wah strategies that meet the needs of 

contemporary society. The findings are also expected to be a practical reference 

for pesantren managers and da’wah institutions in optimizing the role of rhetoric 

as a persuasive communication tool in conveying Islamic teachings. 
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 ًهخضان

رزُبٔل ْزِ انشسبنخ انزي رحًم ػُٕاٌ "ثلاغخ انذػٕح نذٖ انشيخ شٓبة انذيٍ 

 :ساسٕ في يؼٓذ داس انسلاو سُغٌٕ جًجبَج" نهجبحثخ نيهخ انًسزغفشح )سلى انطبنت

( ثئششاف انذكزٕس يزشٔفيٍ، رحهيم انجلاغخ انذػٕيخ انزي ٦٢١٢١٢٢٦٢٦٢١

 نسلاو سُغٌٕ جًجبَج.يطجمٓب انشيخ شٓبة انذيٍ ساسٕ في يؼٓذ داس ا

 انجلاغخ، اسزشاريجيخ انذػٕح، انزشثيخ الإسلاييخالكلمات المفتاحية: 

رسؼٗ ْزِ انذساسخ إنٗ رحهيم يفٕٓو ٔأشكبل انجلاغخ انذػٕيخ انزي يزجُبْب انشيخ 

شٓبة انذيٍ ساسٕ، ثبلإضبفخ إنٗ اسزجبثخ انطلاة رجبِ ْزِ انجلاغخ. يجشص انشيخ 

دػٕيخ لبديخ يٍ خهفيخ ثسيطخ ٔنيس يٍ أسشح ديُيخ  شٓبة انذيٍ ساسٕ كشخظيخ

 رمهيذيخ، نكُّ اسزطبع رأسيس يؤسسخ رؼهيًيخ إسلاييخ كجيشح َٔبجحخ.

اػزًذد انذساسخ انًُٓج انُٕػي انٕطفي، حيث جًُؼذ انجيبَبد يٍ خلال 

 انًلاحظخ، ٔانًمبثلاد، ٔانزٕثيك.

فٕٓيبً نهجلاغخ انذػٕيخ أظٓشد َزبئج انجحث أٌ انشيخ شٓبة انذيٍ ساسٕ طٕس ي

يشكض ػهٗ الإخلاص، ٔانمذٔح انحسُخ، ٔاسزخذاو نغخ ثسيطخ نكُٓب يؤثشح في 

انمهٕة. أيب ػٍ أشكبل انجلاغخ انزي يسزخذيٓب، فزشًم أسهٕثبً رٕاطهيبً في الإنمبء، 

ٔاسزخذاو انزشجيٓبد راد انظهخ ثحيبح انطلاة، ٔالاسزفبدح يٍ انخجشاد 

 انشخظيخ كًظذس إنٓبو.

أيب اسزجبثخ انطلاة رجبِ ثلاغخ انشيخ فكبَذ إيجبثيخ جذاً، ٔيزجهٗ رنك في صيبدح 

 اْزًبيٓى ٔيشبسكزٓى في الأَشطخ انذيُيخ، ٔرؼضيض انميى الإسلاييخ في ثيئخ انًؼٓذ.

رسٓى ْزِ انذساسخ في رطٕيش َظشيخ انجلاغخ انذػٕيخ في سيبق انزؼهيى انذيُي 

انشجبة في رظًيى اسزشاريجيبد دػٕيخ فؼّبنخ ثبنًؼبْذ، ٔيًكٍ أٌ رهٓى انذػبح 

ٔيلائًخ لاحزيبجبد انًجزًغ انًؼبطش. كًب يزُٕلغ أٌ ركٌٕ َزبئج انجحث يشجؼبً 

ػًهيبً لإداساد انًؼبْذ ٔانًؤسسبد انذػٕيخ في رؼضيض دٔس انجلاغخ كأداح 

هيخ يؤثشح في َمم رؼبنيى الإسمرٕاط  


